

## Municipalidad de San Pedro La Laguna, Sololá.

## Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional Libro Para Actas de COMUSAN

Acta: No. 6-2019

Ubicado en el salón municipal de San Pedro La Laguna, el día 20 de junio del año 2019, siendo las nueve horas con treinta minutos, reunidos los que conforman la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional, organizaciones gubernamentales y no gubernamentales. El Monitor Municipal Heber Adonias Hernández Martin Suscribe el acta. PRIMERO: Se les da la Bienvenida a todos los presentes, se les presento la agenda. 1. Actualización de datos de los niños menores de dos años y de dos a cinco años, de bajo peso, retardo de crecimiento. 2. Validación de Rangos Críticos de Sala Situacional. 3. Caja de Herramienta. 4. Seguimiento a la Estrategia de la Intensificación de Acciones. 5. Realización de un Plan de Acción de tema de Agua. Puntos Varios, acuerdos y compromisos. También se le dio la presentación oficial de la nueva Monitora Municipal Paulina Elizabeth Culum Matzar, que a partir de ahora ella es asignada directamente al municipio de San Pedro La Laguna. Al mismo tiempo se le da la bienvenida a ella por parte de las instituciones. SEGUNDO: Se socializa la solicitud de actualización de datos de los niños menores de dos años y de dos a cinco años, de bajo peso, retardo de crecimiento, a la trabajadora de Salud Marta Mendez, ella con respecto manifiesta que ellos como Salud están haciendo las actualizaciones correspondientes y previo nos hará llegar cuando estén los resultados, en el transcurso de estos días. Los representantes de cada institución manifiestan el interés de esos datos, y se le pidió amablemente a Salud para agilizar el proceso y así tomando en cuenta los datos tomar acciones en la próxima COMUSAN. Se habló sobre los servicios que presta la Institución Castillo Córdoba, hay que aprovechar y coordinar ayuda para las familias con niños de bajo peso y retardo de crecimiento, Educación manifiesta sensibilizar desde las escuelas a los padres de familia sobre la importancia de la buena alimentación en el hogar. También se socializa la Rueda Camino a la Nutrición la importancia de implementación de las acciones, empezando en la etapa de la adolescencia, mujer en edad fértil, mujer embarazada, recién nacidos de cero a menores de dos años y de dos a cinco años. TERCERO: Se socializa la Validación de Rangos Críticos de Sala Situacional para la actualización de dato y ya recopilar información sobre sala situacional y que todo llegamos en acuerdo sobre la validación de los rangos Críticos. CURTO: se aborda el tema la presentación de la caja de herramienta por la monitora de SESAN Paulina Culum Matzar y realiza algunos ejemplos de lo que contiene la caja de herramienta. Ante la COMUSAN. Toma la palabra Licda. Marta Méndez y eso se trabaja, en agradecer por el apoyo de la caja de herramienta y dar seguimiento si se organizara un cronograma de actividades con respecto al club de embarazadas y club de nutrición que quedar para el próximo mes de julio. QUINTO se retome el tema de la estrategia de intensificación de acciones para su proceso en ingresar a la proceso de la rueda para trabajarlo como comisión en el municipio y poder hacer un buen trabajo en con junto SEXTO: se aborda el tema de plan acción de agua ya que San Pedro La Laguna cuenta con un sistema de agua de cloración de gas y esta funcionado solo se mantendrá la vigilancia en el tema y en otra reunión extraordinaria se tomara y se harán un plan para continuar con el monitoreo y tener información del municipio de San Pedro La Laguna. Acuerdos y compromisos, unificar esfuerzos coordinar e invitar la Institución Castillo Córdoba para la próxima COMUSAN, se agenda reunión para la próxima semana para para concretizar acciones en beneficio de la población de San Pedro la Laguna. Octavo: se da por terminada la reunión a las once horas con treinta minutos en el mismo lugar y fecha. Firmamos los presentes.

Lorenzo Corfez Pero